



Landesvolksanwalt Dr. Felix Dünser (Mitte) und sein Team.

www.landesvolksanwalt.at

Der Landesvolksanwalt

Zur Beratung der Bürgerinnen und Bürger und zur Prüfung ihrer Beschwerden wählt der Vorarlberger Landtag den Landesvolksanwalt. Dieser ist Ansprechpartner in allen Angelegenheiten der Landes- und Gemeindeverwaltung. Dem Landtag berichtet er regelmäßig über seine Tätigkeit.

Zentrale Aufgaben des Landesvolksanwaltes sind die Beratung der Bürgerinnen und Bürger sowie die Prüfung ihrer Beschwerden in allen Verwaltungsangelegenheiten des Landes Vorarlberg sowie der 96 Gemeinden, auch als Träger von Privatrechten. Das Ergebnis der Prüfung wird den betroffenen Bürgern mitgeteilt.

Mittler zwischen Bürger und Verwaltung

Bei sachlichen und persönlichen Problemen mit der Verwaltung bemüht sich der Landesvolksanwalt um eine annehmbare Lösung. Anregungen zu Gesetzgebung und Verwaltung werden vom Landesvolksanwalt entgegen genommen und mit einer Stellungnahme an den Landtag und das zuständige Verwaltungsorgan weiter geleitet.

Das Verfahren ist formfrei und mit keinen Kosten für Rat suchende Bürger verbunden. Anfragen, Beschwerden und Anregungen können per-

sönlich im Büro oder bei auswärtigen Sprechtagen (bitte Voranmeldung) oder schriftlich an den Landesvolksanwalt gerichtet werden. Kurze Anfragen und Erstauskünfte sind auch telefonisch möglich.

Einsatz gegen Diskriminierung

Seit 2005 dient der Landesvolksanwalt auch als Antidiskriminierungsstelle. Wer sich aufgrund seines Geschlechtes, seiner ethnischen Herkunft, seiner religiösen oder weltanschaulichen Überzeugung, einer Behinderung, seines Alters oder seiner sexuellen Ausrichtung benachteiligt fühlt, kann sich an den Landesvolksanwalt wenden. Dieser setzt sich im Zuständigkeitsbereich des Landes gegen jede Diskriminierung ein.

Die Unabhängigkeit gegenüber Verwaltung und allen politischen Institutionen wird durch die sechsjährige Amtsperiode ohne Abwahlmöglichkeit und die organisatorische Selbständigkeit gesichert. Die für die Wahl

erforderliche Dreiviertelmehrheit im Landtag garantiert eine breite Akzeptanz über Parteigrenzen hinweg. Durch regelmäßige Berichte an den Landtag stärkt der Landesvolksanwalt die parlamentarische Kontrolle und damit Demokratie und Rechtsstaat.

Landesvolksanwalt von Vorarlberg

Römerstraße 14
A-6900 Bregenz

– **Telefon**
+43(0)5574/47027

– **Fax**
+43(0)5574/47028

– **E-Mail**
buero@landesvolksanwalt.at

– **Internet**
www.landesvolksanwalt.at